

「雄志」64号

衆議院議員

谷川はじめ



国民民主党千葉県第10区総支部

谷田川はじめ後援会事務所

〒287-0001 千葉県香取市佐原口 2164-2

TEL 0478-54-5678 FAX 0478-52-6991

Mail:info@hajime-yatagawa.com

HP:www.hajime.yatagawa.com

国会事務所



〒100-0014 東京都千代田区永田町2-2-1

衆議院第一議員会館 1208号室

TEL 03-3508-7292 FAX 03-3508-3502

政府の尻をたたくのが野党の役目

新型コロナウイルス感染の収束が一向に見えない中、不安な気持ちで駆られている方が増えていると思います。安倍総理は、「この1、2週間が大事」と2月末から語っていますが、それから2か月以上経つても同じことを言っています。最早、多くの国民は短期で収束すると思つていません。この際、政府はコロナ収束までには長期間を要することを覚悟し、それに耐え得る政策を打ち出すべきです。

私たちも国民民主党は、3月13日に玉木代表が国民全員に1人当たり10万円の現金給付を行すべきと主張し、他の野党も同調し、政府に実現を迫りました。しかし、政府・与党は令和2年度予算を組み替えることもせず、ようやく、公明党の強い要求に応える形で、4月16日になって、1人当たり10万円の現金給付する方針に転換しました。遅きに失した感があります。令和2年度予算で計上していれば、4月中の現金給付が可能でした。安倍総理は4月17日の記者会見で謝罪の言葉を口にしましたが、大いに反省し、二度と対策が遅れることのないよう、肝に銘じて欲しいと思います。

8、9ページ目に国などによる新型コロナウイルス関連の支援制度の概要を掲載しましたが、役所の対応に納得いかないことやご意見ご質問等ありましたら、お気軽に私の事務所までご連絡下さい。一例を挙げますならば、ある貸し切りバス業者の方から、バスの車検の延長や雇用助成金の手続が煩雑でどうにかならないかとのご相談を受け、直ちに役所に働きかけたところ、善処されました。今後とも、困難に直面している皆様に寄り添い、国の政策を良い方向に導いて参りたいと存じます。結びに、時節柄、皆様のご健勝を衷心よりお祈り申し上げ、私の巻頭の言葉といたします。

令和二年五月

谷田川はじめ

国土交通委員会でコロナウイルス問題を中心に質問

3月6日、谷田川はじめが国土交通委員会で質問に立ちました。新型コロナウイルス、成田空港の機能強化、利根川の銚子市内河口部の築堤について政府の対応を質しました。
動画は谷田川はじめのホームページから視聴できます。是非、ご覧下さい。

《成田空港機能強化について》

【谷田川はじめ衆議院議員】 3月4日の大臣

所信で、羽田空港については言及があつたが、成田空港については何もなかつた。成田空港の機能強化に向けた決意を伺う。

【赤羽一嘉国土交通大臣】 B滑走路の延伸やC滑走路の新設について許可を出しており、成田空港を重視していなければこうした措置はやつていいない。

《新型コロナウイルス問題について》

【谷田川】 コロナウィルス対策について、どうして中国からの入国制限をもつと早くやらなかつたのか。

アメリカでは、2月2日午後5時に、中国からの全ての外国人の入国を禁止している。日本も早期に中国本土からの入国を拒否すべきだつたと考えるが、政府の見解を伺う。

【谷田川】 中国政府が団体旅行を規制するということは、かなり警戒しているということ。
その時点では、日本も中国からの入国禁止をとるべきではなかつたか。

【谷田川】 中国からの入国規制は観光に打撃があるが、長い目で見れば、水際対策を完璧にすることを重要視すべきと考える。
クルーズ船の陰性反応者につき、公共交通機関を使って帰したが、6人から陽性反応が出た。これは、政府の失態だと言わざるを得ない。公共交通機関を所管する大臣として、公共交通機関を利用するのをやめてもらいたいと主張す

【出入国在留管理庁】 中国から来訪する外国人や、旅客船に乗船している外国人について、政府対策本部で報告し公表している。

措置が遅いのではないかという指摘につき、中国における新型コロナウイルスの感染が拡大する中、2月1日から、湖北省に滞在歴等がある外国人等につき上陸拒否の対応をしているところ。引き続き、新型コロナウイルスの感染拡大の状況を踏まえて対応していく。



「雄志」

べきではなかつたか。

【赤羽大臣】 クルーズ船の中の対処については、専門家である厚労省が全てを決めた。あの時点で陰性が陽性にまた転じるということが知見としてなかつた。

疫学上の専門家の決定に対し、公共交通機関を所管する官庁としてお手伝いできないとは、国土交通大臣としては言えなかつた。

【谷田川】 家族の方とか親族の方が迎えに来るとか、方面が同じだつたらバスをチャーターするなどできたのでは。

バス、鉄道を利用すると、感染のリスクが高まる。実際、健康チケットカードで、公共交通機関を自粛願いますと書いてあり、大臣として、そういう意見を言うべきだつたと思うが、いかがか。

【赤羽大臣】 厚生労働省の専門家が二度検査をして、大丈夫だという判断のもとでの指示であり、できないという判断はなかつた。

【谷田川】 現状は、安倍総理が周りの人だけで勝手に決めているという印象を国民は持つており、そこで大臣がリーダーシップを發揮して、公共交通機関を利用するには自粛していただきたいと言うべきだつたと思つてゐる。

『公文書の記録保存について』

きと思うが。

【谷田川】 総理室で行つたとされる会議や厚生労働事務次官をヘッドとして、関係省庁の取りまとめを行つた会議について、議事録は公開されていない。歴史的緊急事態になり得る会議については記録を残すべきと考えるが。

【内閣府】 文書を作成、保存するかについては、公文書管理法や施行令及びガイドラインに基づき適切に行つてゐる。

【谷田川】 会議に出た人は必ずメモをとつて下さいね。そのメモは捨てていませんね。

【内閣官房】 走り書きのようなメモは、捜せばあると思う。

【谷田川】 探せばあるなんて言わないで、堂々とメモはありますと言つて下さい。そんな答弁をするから国民から不信を招く。

メモを取らないと議事録を作りようがない。常識的に考えて下さい。

【赤羽大臣】 発言や議論、決定されたことは文書として残し、ホームページで公開している。国土交通省の対策について十分検証できると思う。

【谷田川】 本当に正しかつたか検証するため、政策決定過程で会議の議事録をとつておくのが、公文書管理法に基づくことだ。

公文書は国民共有の知的資源と位置づけられた。他の省庁も国交省を見習つていただきたい。

『利根川銚子地先築堤の件』

【谷田川】 昨年10月30日の私の国土交通委員会の質問で、利根川の銚子地先で、まだ堤防がないところから洪水が起きて床上、床下浸水が起きた。早急に築堤すべきという質問をしたところ、早速6億2500万円の予算をつけていただき、厚く御礼申し上げる。そこで、その工事の今後の進捗状況について、お答えいただきたい。

【国土交通省】 利根川河口部の銚子市市内における事業は、令和元年度の災害対策推進費と補正予算を活用して、河床掘削、堤防整備を加速しており、災害推進費で実施する1キロの堤防整備は、3月中に工事契約をして、11月末の完成を目指してゐる。

【厚生労働省】 記録についてはまだ作成していないが、メモ、資料などは残つてゐる。

【谷田川】 決定に至るまでのメモも残しておるべき。コロナウイルス問題は、記録を残すべ

萩生田文科大臣に教育問題について質問!

4月6日、谷田川はじめが決算行政監視委員会第二分科会にて質問に立ちました。

教員の待遇、ギフテッド問題、教育予算について政府の見解を質しました。
動画は谷田川はじめのホームページから視聴できます。是非ご覧ください。

《教員の待遇について》

【谷田川はじめ衆議院議員】 2019年度公立小中学校教員採用試験の受験者が、7年前から2万4千人減。千葉県では昨年度、18都県で教員採用説明会をやつたが、全都道府県が同じことをやつたらパイの奪い合いになる。

大阪市は、初任給を3万円上げ、問題だと思うが、実態を把握しているか。

【萩生田文部科学大臣】 採用倍率の低下傾向が続いていることに、危機感を持っている。また、各都道府県教育委員会は、教員確保の努力をしている。大阪市の初任給の引上げは、一概に否定されるものではない。

教師を目指している人材に魅力を積極的に発信し、働き方改革を強力に進め、誇りを持つて教育へ打ち込める環境を作つて参りたい。

特に学校現場で優秀な人が来ていた。

優秀な先生は現場に戻すべきと考えていたが、更に増え現在は60%。一方、静岡県は41%。5年前は6割だった。静岡県の例を模範とすべきだと思うが。

【萩生田大臣】 教員出身者の割合調整は、教員不足の対応策になる。

ある程度の人事交流は必要だと思うが、本来子供たちと接するべき先生方が長期間、教育委員会にいるのは勿体ない。バランスを考えたらと思う。

【谷田川】 この4月1日から同一労働同一賃金の制度が強化されているが、公立、私立を問わず、非正規の教職員の待遇改善がされたと理解してよいか。

【文部科学省】 公立学校の場合、改善が図られた。私立学校等についても、各学校法人等が適切に対応されていると考えている。

【谷田川】 一斉休校したことにより、非正規雇用の方々の雇い止めがなされるという不安があるが。

【文部科学省】 非常勤職員を含む職員全体の働く場が適切に確保されるよう、周知徹底をして参りたい。



『ギフトード教育について』

【谷田川】 望月新一京都大学教授が数学の超難問というABC予想を証明したことが報じられた。教授は五歳で渡米、プリンストン大学に16歳で入学、19歳で卒業、23歳で博士号取得後、日本に帰国。

特異な才能を持つてゐる人に対し、歐米やアジアでは特殊な教育を行つてゐるが、日本はこれから検討するという話が新聞に出ていた。

いわゆるギフトエットと言われる知能が高い人が対人関係でつまずき、学校になじめないことがあると聞いており、浮きこぼれというが、こういった実態を御存知か。

萩生田大臣　児童生徒の能力、適性に応じた教育を行うことは重要。中教審において、特定分野に特異な才能を持つ者に対する指導及び支援のあり方について審議をしている。

ギフトeddは、発達障害と一緒に扱われる場合もあり、協調性がなく学校に行かなくなることもあるとのことで、一人一人の子供にしつかり目配りをしていきたい。

【谷田川】 ギフトエッドは人間関係につまずく事例が多くある。

『教育予算について』

【谷田川】日本の国家戦略として、教育がしっかりと位置づけられていないと考える。

主要30か国の教育に関する一般政府支出の対GDP比一覧を見ると、日本よりも下位の国はアイルランドだけ。中国や韓国よりも低い。2005年から3%台で、2017年は減っている。危機感を覚えないか。

【萩生田大臣】 危機感も不満も感じている。

【萩生田大臣】 先日、教育大臣会合がテレビ会議で行われ、11カ国が参加。日本以外は、オンラインで授業をやっている。日本はあらゆる面で遅れている。

き。進めるチャンス、積極的に補正予算をつけるべき。

【谷田川】 教育は未来に対する投資だ。今投資せずに日本の将来はないという考えを文部科学省の方々が共有し、日本の教育行政がうまく進むことを心から期待する。



答弁する萩生田光一文部科学大臣

国土交通委員会で航空業界への支援について質問

4月15日、谷田川はじめが国土交通委員会で質問に立ち、航空業界への支援、成田空港のアクセス強化、自然災害と避難所の問題について政府の対応を質しました。
動画は谷田川はじめのホームページから視聴できます。是非、ご覧下さい。

「雄
志」

『成田空港について』

【谷田川はじめ衆議院議員】　コロナウイルスの問題が一段落したら、現地の声を聞くため、ぜひ成田空港を視察していただきたい。特に、騒音問題。また、過去に警察官が3人殉職するといった歴史。併せて3本目の滑走路建設に伴う移転問題等、現地の声を聴いていただきたい。

【赤羽国土交通大臣】　もちろん、実施したい。

『航空産業支援について』

【谷田川】　3月26日に国際航空運送協会（IATA）が、早期の支援をG20の政府に求めたが、日本政府が支援を表明したのは4月7日で、遅くて内容も少ないのでないか。

【谷田川】　昭和46年（1971年）に、成田新幹線の整備計画が決定されたが、沿線住民の反対等で、昭和61年（1986年）に計画が断念された。成田空港まで30分台で結ぶのは国の責務だと思うが、大臣の見解は。

【赤羽大臣】　着陸料等の支払い猶予や、日本政策投資銀行の危機対応融資を用意して業界から感謝された。長期化すると大変なので、適時適切な対応をとっていきたい。

【谷田川】　私が10年前の委員会で質問した、空港整備のための税金である航空機燃料税について、現在、3分の1減免されているが、殆どの空港が整備されているので、廃止すべきでは。

【赤羽大臣】　航空機燃料税は、成田空港のB滑走路、C滑走路の整備といった空港の整備等の財源としており、今後も空港整備のための財源として使っていく。



答弁する赤羽国土交通大臣

【赤羽大臣】　平成12年8月、運輸政策審議会の答申で、成田空港と都心部との所要時間を30分台とすることを目指すという考えが示され、現在、日暮里と成田空港第2ビルの間が最短36分で結ばれている。成田空港への鉄道アクセスの強化は重要な課題。

民の反対等で、昭和61年（1986年）に計画が断念された。成田空港まで30分台で結ぶのは国の責務だと思うが、大臣の見解は。

「雄志」

【谷田川】 去年10月の委員会で、都心直結線について質問したが、事業主体が見つからないなど、問題点が浮き彫りに。京成電鉄は、事業費が4400億円、会社の体力から事業主体になつて出すのは難しいとの回答。事業費を捻出するよい知恵はないか。

【赤羽大臣】 妙案はない。地元で都心直結線について意見を固め、力を結集し、より多くの人から知恵を出すのが大事。

《自然災害と避難所の問題について》

【谷田川】 今年の夏の予報が発表され、気温はほぼ平年並みが高い。降水量は平年並みということだが、昨年のような豪雨や災害が襲来する恐れがあると思われる。気象庁の見解を。

【気象庁】 地球温暖化の進行に伴い、大雨の発生頻度や、台風の強さが増す可能性に警戒が必要であり、災害の軽減に資する気象情報の充実強化を図り、注意喚起に努める。

【谷田川】 災害を防止するには中長期的な取組と短期的な取組があると思うが、梅雨まであと2カ月しかなく、短期的な取組をすべき。

台風情報を見ていくと、河川の沿岸住民何

万人避難勧告というテロップが出るが、何万人の人が収容できる避難所はなく、避難の仕方を検討し直す必要があり、国と地方自治体が緊密に連携すべきでは。

3月に報告書を公表し、早急に実施すべき具体的な対策として、安全な場所にいる人は避難する必要がなく、また、安全な親戚、知人宅等も避難先となることなどを周知する。あわせて、市町村が避難場所、避難所の確保や適正な配置に努める。

この対策を各自治体と密接に連携して早急に実施し、災害発生時に住民が円滑に避難できるよう取り組む。

【谷田川】 今、コロナウイルスが蔓延し、避難所のあり方も検討すべき。4月7日付で、「避難所における新型コロナウイルス感染症への更なる対応について」という文書を内閣府が都道府県等に発送しているが、いかに市町村に指示、徹底させるかが非常に大事。ところが、今こういう御時世だから、各都道府県が市町村担当者を集め説明してというのはできない。全国的にテレビ会議を一斉にやることも考えるべきだと思うが。

【内閣府】 通知の内容の周知については、内閣府でもホームページで公開をしている。都道府県から市町村への周知に当たり、テレビ会議等適切な方法を考え、徹底を促す。

【谷田川】 都道府県に任せらず、全国の市町村を巻き込み、内閣府がテレビ会議をやるべき。



激減した方々に対し、給付や融資を行う予定です。

たら、お気軽に谷田川はじめ事務所(0478-54-5678担当 ざいま)までご連絡ください。

▶ 総務省コールセンター

03- 5638- 5855

個人向け

香取市	香取市社会福祉協議会	0478-54-4410
銚子市	銚子市社会福祉協議会	0479-24-8189
成田市	成田市社会福祉協議会	0476-27-7755
旭市	旭市社会福祉協議会	0479-57-5577
匝瑳市	匝瑳市社会福祉協議会	0479-67-5200
多古町	多古町社会福祉協議会	0479-76-5940
神崎町	神崎町社会福祉協議会	0478-72-4031
東庄町	東庄町社会福祉協議会	0478-86-4714
横芝光町	横芝光町社会福祉協議会	0479-80-3611

香取市	香取自立支援相談センター	0478-79-0516
銚子市	ちょうしサポートセンター	0120-240-737
成田市	暮らしサポート成田	0476-20-3399
旭市	旭市社会福祉協議会	0479-57-5577
匝瑳市	匝瑳市社会福祉協議会	0479-67-5200
神崎町・多古町・東庄町	香取 CCC	0478-50-1919
横芝光町	山武生活相談センターリンクサポート	0475-77-7532

企業向け
(個人のための)

香取市・神崎町・東庄町・多古町	佐原ハローワーク	0478-55-1132
銚子市・旭市・匝瑳市	銚子ハローワーク	0479-22-7406
成田市	成田ハローワーク	0476-27-8609
横芝光町	千葉ハローワーク	043-242-1181

企業向け

▶ 日本政策金融公庫 千葉支店	043-241-0078
▶ 千葉県信用保証協会	043-221-8111

▶ 香取市	佐原商工会議所	0478-54-2244
	香取市商工会	0478-82-3307
▶ 銚子市	銚子商工会議所	0479-25-3111
▶ 成田市	成田商工会議所	0476-22-2101
▶ 旭市	旭市商工会	0479-62-1348
▶ 匝瑳市	匝瑳市商工会	0479-72-2528
▶ 多古町	多古町商工会	0479-76-2206
▶ 神崎町	神崎町商工会	0478-72-2548
▶ 東庄町	東庄町商工会	0478-86-3600
▶ 横芝光町	横芝光町商工会	0479-82-0434

0570-78-3183

政府は新型コロナウィルス感染症の影響で収入が

詳細は下記のとおりですが、役所の対応にお困りだったり、ご不明なところがございまし

休業で生計の維持に困ったら	▶ 特別定額給付金	給付対象者 1人につき 10万円 申請は郵送またはオンライン受付。原則申請者の本人名義の銀行口座へ振込、やむを得ない場合のみ窓口による申請・給付が可能 申請期限は申請受付開始日から3ヶ月
	▶ 緊急小口資金（貸付）	貸付上限10万円 (学校休業等の特例20万円) 据置1年 償還2年以内
失業で生計の維持に困ったら	▶ 総合支援資金（貸付）	貸付上限2人以上月20万円 単身月15万円 原則3ヵ月以内 据置1年 償還2年以内
離職等で家賃の支払いに困ったら	▶ 住居確保給付金（給付）	月37,200円～ 48,400円の家賃支給 (香取市の場合) 世帯人数により異なる 預貯金審査あり
従業員に休業してもらうために	▶ 雇用調整助成金（コロナ特例）	休業等助成1人1日8,330円上限 助成率 大企業2/3、中小企業4/5 解雇しない場合 大企業3/4、中小企業9/10
子どもがいる従業員のために	▶ 小学校休業等対応助成金（労働者雇用）	小学校休校で労働者に有給休暇 1人1日8,330円上限 助成率賃金相当額×10/10 申請期間 8/30まで
子どもがいるフリーランスのために	▶ 小学校休業等対応支援金（フリーランス）	小学校休校で休業したフリーランス 1人1日4,100円定額 申請期間 8/30まで
資金繰りに困り融資を受けたいとき	▶ 無利子・無担保融資	融資限度額（別枠）6,000万円 (国民事業) 前年比5%以上の売上減少 最長5年間据置
	▶ セーフティネット保証4号・5号	(4号) 100%保証(前年比20%以上売上減少) (5号) 80%保証(前年比5%以上売上減少)
	▶ マル経融資の金利引き下げ (新型コロナウィルス対策マル経)	融資限度額（別枠）1,000万円 (国民事業) 前年比5%以上の売上減少 当初3年間金利0.9%引下げ
新型コロナで売上が半減したとき	▶ 持続化給付金（給付）	給付額（上限）200万円（法人） 100万円（個人事業） 前年総売上（事業収入）－（前年総月比▲50%月の売上×12ヶ月）対象売上が前年同月比で50%以上減少している者

上の表は4月27日現在の内容を掲載しました。

はじめの活動写真



3/5 千葉萌陽高校卒業式



2/5 千葉県税理士会主催による確定申告無料相談会視察



2/21 香取市社会福祉大会



2/3 香取神宮節分祭



2/3 成田山新勝寺節分祭



2/9 成田市消防出初式



2/25 京成成田駅頭

6時～8時30分



3/16 銚子駅頭

5時50分～7時45分

ポスター掲示 ご協力のお願い

新しいポスターを作成しました。
是非、ご自宅の壁や塀等に
貼らせて頂きたく
ご協力をお願い致します。

【谷田川はじめの略歴】

1963年1月17日香取市生まれ

- ・千葉県立佐原高校卒業
- ・早稲田大学政治経済学部卒業
- ・千葉県議会議員 4期連続当選
- ・衆議院議員 2期当選・松下政経塾出身



谷田川はじめ
眞の地方創生を!
まつとけない人材を 真面目でやる気のある人材を

○後援会ニュース「雄志」 定期購読会員募集

谷田川はじめと支援者を結ぶ機関紙「雄志」
を年4回発行しています。あなたのご意見を反映
します。

年会費一口2,000円(何口でも可)

購読料のお振込先

郵便振替口座 00110-9-390288 「谷田川元後援会」

冠婚葬祭等の情報がありましたら、
谷田川事務所までご連絡下さい。

メッセージの手配をさせて頂くとともに、日程調整が
つけば、谷田川はじめが顔を出させて頂きます。